

## COMMUNIQUE

Conseil Supérieur de l'Éducation du 25 septembre 2008

*FO vote contre la régionalisation des programmes du baccalauréat*

Le CSE du 25 septembre avait à son ordre du jour la discussion et l'adoption de deux projets d'arrêtés « adaptant » les programmes nationaux d'enseignement de l'histoire et de la géographie pour les DOM, ROM et COM (départements, régions et collectivités territoriales d'outre-mer) pour la série « sciences et technologies de la santé et du social » (ST2S).

Le représentant du ministre a indiqué que ces programmes « adaptés » entraîneraient logiquement des sujets « adaptés ».

Le représentant de la Confédération Force Ouvrière a fait part de son inquiétude de voir mis en pièces les programmes nationaux, garants de la valeur nationale du baccalauréat. Aujourd'hui des programmes et des sujets spécifiques aux départements et collectivités d'outre-mer, demain des programmes spécifiques à chaque région métropolitaine ? Aujourd'hui pour la série ST2S, demain pour toutes les séries ? Le baccalauréat national aurait alors vécu.

On ne peut que s'interroger sur le lien qui existe entre ces projets d'arrêtés et la réforme des lycées pilotée par le recteur De Gaudemar et les projets de modification du baccalauréat qui en découlent.

Les représentants de Force Ouvrière ont voté contre ces deux projets d'arrêté.

Montreuil, le 2 octobre 2008